



## Registran acciones regias desempeño mixto en el 2022

Las mayores alzas se dieron en el sector de bebidas, las cuales fueron apoyadas, entre otros factores, por la reactivación de los eventos masivos, señalaron analistas.

Por Arturo Bárcenas y Édgar Rivera enero 02, 2023 | 10:40 am hrs

Durante el año pasado, las acciones de 16 empresas regias que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores registraron un desempeño mixto, pues la mitad logró incrementar su precio con relación al cierre del 2021 y el resto tuvo un desempeño negativo, al cerrar con menores precios que hace un año.

Las acciones con los mayores incrementos fueron las del sector de bebidas, las cuales fueron apoyadas, entre otros factores, por la reactivación de los eventos masivos, señalaron analistas.

Los títulos de Arca Continental (AC) cerraron el año en 158.24 pesos, lo que implicó un incremento de 21.24 por ciento respecto a la última cotización del 2021.

Por su parte, las acciones de Coca Cola Femsá (Kof) concluyeron operaciones el año pasado en 131.84 pesos, es decir, un repunte de 18.03 por ciento al compararlo con el cierre del 2021.

“El positivo desempeño de las acciones de las empresas de bebidas tuvo que ver con la reactivación de los eventos masivos de este año, pues hay que recordar que fueron el sector que más lento se recuperó del escenario del cierre de la pandemia”, señaló Marisol Huerta, analista de Grupo Financiero Monex.

“Estos es básicamente lo que estaría explicando un mejor desempeño en volúmenes por estadios, por futbol, por conciertos, por todo este tipo de eventos, y se recuperó el volumen que no se había recuperado por las compañías”, agregó.

Richard Horbach, analista de Intercam, comentó que “el 2022 fue muy positivo para las embotelladoras, pues los volúmenes de venta registraron avances y una mejor mezcla de ventas-precio impulsaron los ingresos de Kof y Arca”.

Alpek fue otras de las empresas cuyas acciones lograron un desempeño positivo, al registrar un incremento anual de 23.83 por ciento, al cerrar el año pasado en 27.59 pesos.

“Sin duda alguna que el sólido desempeño registrado por Alpek durante el año pasado, apoyados por la consolidación de compra de empresas y positivos volúmenes, entre otras cosas, impulsaron el precio de su acción en el 2022”, señaló un analista consultado.

Por el lado negativo están Cemex y Axtel, Alfa y Femsá, cuyas acciones perdieron en el año 43.67, 64.60, 17.38 y 4.83 por ciento, respectivamente, la cerrar en 7.88, 1.37, 12.41 y 151.63 pesos en forma respectiva.

“Este año fue desafiante para Cemex debido a mayores costos y fletes. Sin embargo, han sido capaces de mitigar estas presiones con una política de alzas de precios”, señaló José María de las Rivas, analista de Intercam Banco.

Otro analista destacó que uno de los principales problemas que enfrentó la cementera el año pasado fue el alto costo de los energéticos, así como los costos de transporte, a tal grado que le empresa bajó estimación de flujo para el año pasado.

La caída en las acciones de Axtel se explica por la difícil situación financiera por la que atraviesa la empresa, a tal grado que calificadoras como **Moody's Investors Service y Fitch Ratings** bajaron sus calificaciones sobre la deuda de la compañía.

Pese a que a principios de julio, cuando Femsa hizo el anuncio de que había llegado a un acuerdo para la compra de la empresa suiza Valora, sus acciones iniciaron una tendencia a la baja, llegando a perder hasta el 25 por ciento de su valor en el año, la empresa logró minimizar las pérdidas para el cierre del año.

“Con respecto Femsa, el anuncio de la adquisición de Valora no le agradó mucho al mercado, porque es una operación en Europa, un mercado que en estos momentos está mostrando bastante debilidad económica, pero creo que el mercado ya ha asimilado de que la empresa va a tener mayores unidades”, dijo Huerta.

Agregó que además las otras divisiones de la empresa también tuvieron un desempeño positivo, como Kof y Oxxo, y esta última tuvo a lo largo del año recuperación en ventas misma tiendas debido a que el segmento fiestas o reunión, que es como lo llaman, tuvo un mejor desempeño.